

LOCMARIAQUER

(Morbihan, canton d'Auray, arrond. de Lorient, 1 279 hab.)

CHAPELLE SAINT-MICHEL

LA CHAPELLE, ancienne paroisse du doyenné de Port-Belz, domine le village et, dit-on, aurait été construite sur des débris romains. La chapelle actuelle a été rebâtie à l'emplacement d'un édifice plus ancien, en 1749, par Christophe de Robien, Président au Parlement de Bretagne. C'est au XVIII^e s. également que fut reprise l'église paroissiale, romane, placée sous le vocable de Notre-Dame qui était un ancien prieuré bénédictin de Sainte-Croix de Quimperlé.

A vaisseau unique et de petites dimensions (14 m sur 6,25 m), la chapelle, qui n'est pas inscrite à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques, est d'une grande simplicité. Le mur pignon ouest, surmonté d'un petit clocheton est de petit appareil à l'exception des pierres assisées des rampants. L'arc de la porte est décoré en son centre de trois fleurs de lys ; une pierre insérée dans la façade porte des traces d'armoiries. A l'intérieur l'œil est attiré par le retable de l'autel où figure, dans une niche, la statue du saint patron. Une restauration des murs et du couvrement de la chapelle s'imposait.

La Sauvegarde de l'Art Français a accordé une subvention de 5 000 F, en 1988, à l'Association des Amis de la Chapelle Saint-Michel pour la réfection de la voûte en lambris.

E. C.